

Fonologi bahasa Bima dialek Bima : sebuah tinjauan deskriptif

Rita Zahara, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20156191&lokasi=lokal>

Abstrak

ABSTRAK

Fonologi Bahasa Bima dialek Bima (BBDB) belum pernah diteliti orang, padahal banyak unsur fonologi yang menarik untuk dibicarakan di dalamnya. Adapun ciri-ciri fonologi bahasa Bima secara umum telah ada beberapa orang sarjana yang membicarakannya, walaupun hanya sepintas lalu. Mereka tidak menjelaskan dialek mana atau ragam apa yang mereka bicarakan. Sehingga sampai sekarang belum ada rumusan yang jelas mengenai deskripsi fonologi bahasa yang dipakai di kabupaten Bima. Dalam penelitian ini saya membicarakan deskripsi fonologi bahasa Bima dengan memilih salah satu dialek bahasa Bima dari lima dialek yang ada, sebagai titik pengamatan yaitu Bahasa Bima dialek Bima.

Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mencari unsur-unsur fonologi BBDB. Unsur-unsur fonologi tersebut saya analisis menjadi tiga bagian, yaitu analisis fonetik, fonemik dan fonotaktik. Analisis fonetik menyelidiki bunyi-bunyi BBDB yang dihasilkan oleh alat ucap manusia, analisis fonemik mencari fonem-fonem BBDB, dan analisis fonotaktik untuk mencari pola suku kata.

Penelitian ini berguna untuk memberi sumbangan terhadap ilmu fonologi melalui informasi unsur-unsur fonologi BBDB, juga memberikan sumbangan bagi pemahaman tentang deskripsi fonologi BBDB.

Dari penelitian ini secara garis besar dapat disimpulkan:

(1) BBDB memiliki bunyi yang dihasilkan dengan arah arus udara ingresi yang fonemis, yaitu [b] dan [d]; (2) BBDB memiliki fonem glotal / ʔ / dan tidak memiliki diftong; (3) Deret vokalnya merupakan vokal rangkap; (4) semua kata dalam BBDB berakhir dengan vokal; (5) semua fonem vokal mempunyai alofon lebih dari satu; (6) jika dibandingkan dengan Bahasa Indonesia, BBDB tidak memiliki fonem / e /, / y /, dan / n /; (7) pola suku katanya adalah V, KV, KKV; (8) terdapat gejala penghilangan vokoid dalam kata, frase, maupun klausa.